

## CALZADO SEGARRA

El mejor calzado para Caballero  
(Cosido Goodyear)

18 PTS.  
Y SE LIMPIAN GRATIS

## TAMBIEN DE SEGARRA

Zapatos blancos para señoras, niños y caballeros desde 4 pesetas en adelante.  
La Mayor producción de España  
Depósito: CASH MONTIEL

Camino adelante

## Cubriéndose con la pinta

### (QUINTA PARTE)

Empleemos este término que aun siendo de garito, de tal modo se están poniendo las cosas por esta tierra jamás peor administrada ni más caciquilmente dirigida, que bien puede ser que haya aún que emplear otros términos más expresivos.

Pero vamos al caso.

Los regeneradores *acutícos* del país, se han cubierto con la pinta o no?

Dijo el Sr. Alcalde de Totana en su manifiesto que publicábamos en este diario, que se había tomado el acuerdo por la Junta de representantes de la Mancomunidad del Taibilla de dar a Lorca la cantidad de litros de agua para riego que todos sabemos con la condición de desistir de solicitar aguas del Castril y el Guardal.

¿No asistieron a esa Junta representantes de Lorca?

Lógico es que asistieran pues a espaldas de éstos no es concebible que se tomara tal acuerdo.

Y si en efecto asistieron y por sí y ante sí aceptaron esa condición, si a la postre fundándose en ella insistiera el señor Ministro en sostener lo del Taibilla y nada más, Lorca debería a esos representantes lorquinos la total ruina, la muerte del país, la pérdida total de toda esperanza de redención. Lo que quiere decir que, había que ir pensando en el premio que Lorca habría de otorgar al consumarse la suerte, a estos espíritus democráticos que asaltaron el Poder desde el primer día con procedimientos mil millones de veces peores que los que haya podido emplear durante

su gloriosa vida pública el famoso entre los famosos caciques «Ojo de perro», sin que desde entonces a la fecha hayan dejado de responder a estos sanos y democráticos principios. Y conste que estas manifestaciones son tortas y pan pintado, al lado de las que aun tenemos que hacer con la pluma y con la palabra, cuando el caso llegue.

Fué en los últimos días de junio, cuando la primera autoridad civil de Totana publicó su Manifiesto, y he aquí que el siete de julio actual, nuestro colega «El Liberal» de Murcia, haciendo la revista de otra sesión celebrada por la Mancomunidad del Taibilla, pone en boca del ingeniero señor Montalvo estas palabras:

«...que en 12 de noviembre del pasado año se ordenó por el ministro de Obras públicas el estudio de un plan de obras a base de riegos del Guadalentín y tras una sesión de protesta de todos los mancomunados se admitió en esencia la solución restringida con riegos de Lorca».

De modo, lectores míos, que por labios del mismo ingeniero director del Taibilla, sabemos que el 12 de noviembre del año pasado, se ordenó por el ministro del ramo el estudio de un plan de obras a base de, *riegos del Guadalentín*; luego está claro como la luz que había empeño desde arriba de eliminar a Lorca a toda costa de participación en las aguas del Castril y del Guardal.

## ZAPATERIA

# LA ECONÓMICA

Selgas 20. Casa Cristóbal  
Zapatos para Caballero, color y negro, a PESETAS

15, 16 y 17.<sup>50</sup>

los de este último precio, Cosido Goodyear lo más selecto en su clase.

El 1.º de octubre había sido entregado el estudio y proyecto nuestro a la comisión de ingenieros del Ministerio con toda urgencia, y cuarenta días después el Sr. Albornoz, se resolvía en favor de los señores De los Ríos y Asúa.

Desentrañando la madeja, organizando los datos salen a la superficie los ocultos manejos que se urden en las covachuelas ministeriales. ¡Qué pureza de intenciones! ¡Qué modo de sentir la igualdad y la fraternidad por parte de estos señores! ¡Qué consciente del asunto que llevaba entre manos, se mostraba el Sr. Albornoz! ¡Qué pulcritud lá de los camaradas de los Ríos y Jiménez Asúa! ¡Cómo brillaba la Justicia en derredor de estos émulos del gran largo señor Largo! La moral enchufista del gallego Cordeiro—moral de alcantarilla—adoptada por todos estos demócratas de fanfarria que niegan el espíritu democrático a quienes por sentirlo lo practican mil millones de veces más que ellos. Nerones de panza y gorro frigio! Cualquiera soñaba las proezas que estaban reservadas a estos caballeros y el rumbo que le iban a dar a la República!

El mismo que le están dando los mandones de los pueblos, que hacen que las gentes recuerden con gusto al dictador Primo de Rivera.

Pero aún hay mucho más que dejamos para otro día.

JUAN DEL PUEBLO

## Día de días

Hoy San Enrique y San Camilo; celebran sus días y por ello felicitamos a nuestros amigos y suscriptores señores: Chacón Pineda, Frías Albert, Albarracín, Jesús Sánchez, Jaén Alcáraz, Espín Rodrigo, y Miñarro Martínez.

Por adelantado felicitamos a todas las lectoras de nuestro diario que lleven el hermoso nombre de Carmen.

LEA USTEI:

LA TARDE

## PARA LA TARDE

VERANIEGAS

## «España República de trabajadores».

Eremburg es un ruso de estos tiempos. Un ruso que cómo él mismo dice sabe caminar por el mundo algo más que como aficionado a las cosas exóticas y como turista ocioso. Desde bien niño—dice él—sentía ansia de visitar España. Aprendió a verla a través de los cuadros de Goya, estudiando el castellano, leyendo los versos del Arcipreste de Hita. La figura excelsa de Don Quijote y los miserables pistoleros de Barcelona; los reyes nefastos y crueles, la decadencia histórica de unas épocas y el esplendor de otras perpetuado en obras de arte maravillosas. Con esto, en su limpia mentalidad de adolescente, fué tejiendo una imagen de España mezcla de realidad y de fantasía. Pasó el tiempo, Eremburg hubo de soportar la cruel mutación de los hombres de su generación; los pilares de su espíritu fueron conmovidos por el formidable trepidar de la revolución rusa del 17; entonces fué cuando este ruso co-

menció a ver los pueblos con algo más que el interés por lo exótico, a descender al materialismo biológico, para ascender luego en pro de un espiritualismo más ideal, más humanitario, más justiciero. Vino a España el 1926; de su viaje sólo recuerda un pueblo dormido. El sueño, si no es la muerte, es un período despreciable en la vida; la fisonomía del que duerme o es candorosa y dulce o se contorsiona en mueca horrorosa e irreal; no vió España, el alma de España; en su espíritu quedó la inquietud, la duda; en alto aún flotaban las imágenes que adquirió a lo largo de nuestros clásicos, en las páginas de nuestra historia. Cinco años después, cuando España comienza su revolución instalando la República, llega a ella. Ahora si la verá, ahora si la vió; no toda, no; pero si una gran parte, la mayor, la España triste y decrepita, la España esclavizada y miserable, la que parece sustentar sobre sus hombros de patia los pilares suntuosos de tantos monumentos que se yerguen soberbios y majestuosos hablando de hegemonías y glorias fundidas con la injusticia, la crueldad y el crimen.

«España República de trabajadores» es el libro de su viaje. Un libro apasionado, tosco, cruel, pero limpio de alma, rebosante de sentido humanista. Esto, solo esto, bastaría para salvar una obra que, además, através de su pasión y su partidismo, traza cuadros de nuestra España que son triste, dolorosamente ciertos. He aquí uno de nuestra Lorca que es, más que ningún otro lugar, la España que él ha visto: «Hace poco se presentaron en Lorca dos mil campesinos de las aldeas de los alrededores. Declararon que se estaban muriendo de hambre, que querían trabajo, que no se volverían atrás..... Se tumbaron en el suelo de la plaza del Ayuntamiento. En los casinos de Lorca, como en los de Murcia, los caballeros bostezaban y languidecían de molición y bienestar. ¿De qué serían capaces estos hombres? ¿Serían capaces de ordenar que se disolviesen los huelguistas? No, esperarían qué aparezca el piquete de la Guardia civil. Al oír las detonaciones, cerrarán los ojos, sinceramente horrorizados. Luego, suspirarán:—¡Otros seis heridos!— (Aquí

## CLINICA SANATORIO

(CON INTERNADO)

Situada en las Alamedas, a cargo del  
DR. MIGUEL MARTINEZ MINGUEZ

Especialista en enfermedades de los ojos :- Ayudante durante cinco años de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor MARQUEZ, Catedrático de dicha Facultad

Consulta de 11 a 2 (-)-(-) LORCA